

# DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes . . . . . 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. . . . . 1'50 »	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En tercera » 0'15 » »
Número suelto . . . . . 0'10 »	<b>TELÉFONO 531.</b>	En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado . . . . . 0'25 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

## LA MAYOR DERROTA

Los que de la guerra actual tienen solamente el concepto de grandes masas que se mueven, adelantan o retroceden en determinadas condiciones para destruirse, ante los reveses sufridos por los germanos ya no tienen la menor duda sobre su segura derrota, y si son aliadófilos echan las campanas al vuelo entusiasmados por los triunfos de Foch.

Aunque compartimos en absoluto la satisfacción que el rápido avance de los aliados produce a todos los amantes de la Justicia y del Derecho, confesamos que tanto o más que los éxitos guerreros nos entusiasma la bancarrota de la «kultur» alemana, el triunfo absoluto de la democracia sobre la autocracia, el fracaso ruidoso de un sistema que proclamó la disciplina y sujeción de unas clases a otras y de todas juntas a la voluntad del Kaiser como el *desideratum* del buen gobierno, tachando de decadentes y corrompidos a los pueblos de raza latina y anglo-sajona que cifraban en el imperio de la Democracia la base de todo progreso.

¿Os acordáis, al principio de la guerra, la furia con que toda la chusma clerical y germanófila atacaba el parlamentarismo, el sufragio universal y demás conquistas liberales?

¿Recordáis los ampulosos discursos del Kaiser y de los directores de la política alemana cuando llamándose elegidos por Dios, profetizaban la ruína de todas las reformas nacidas al calor de la Revolución Francesa y la reconstitución del mundo bajo el modelo prusiano y la infalible dirección de su emperador?

Vedlos hoy, cuando el peso de los ejércitos de la democracia aplasta su ferrea organización guerrera, no encuentran otra solución posible para aminorar los efectos de la derrota, que copiar de los pueblos latinos y anglo-sajones la organización democrática que, según ellos, era la expresión de la vulgaridad, el origen de toda corrupción, la fuente de todos los desastres.

Ya no habla el Canciller en nombre del Kaiser, sino en el del pueblo.

Ya dice que el voto del pobre diablo labriego vale tanto como la del poderoso *Junquer*; la del mísero obrero industrial tanto como el del gerente de la casa Krup. La «kultur» alemana que hasta la fecha no ha inventado nada, limitándose a explotar los descubrimientos ajenos, en el terreno de la política inicia su acción democrática con discursos iguales a los que pronunciaban nuestros progresistas del año 60.

El Canciller alemán, bajo el peso de las continuas derrotas del ejército imperial, solicita un armisticio, pero la «kultur» alemana, sin esperar el resultado de las negociaciones, reniega de su propia obra, entregándose a discreción y adoptando las fórmulas políticas de sus adversarios.

Aunque las armas de la Entente no consiguiesen la brillante victoria que les espera, el espíritu idealista occidental habría triunfado igualmente del concepto brutalmente utilitario que informa la civilización teutónica.

DIÓGENES

## FRATERNIDAD FEDERAL

### Los discípulos de Pi y Margall envían un mensaje al correligionario Wilson

En la Embajada de los Estados Unidos ha sido entregado un documento dirigido a Wilson que dice así :

«Para solemnizar el día de la libertad, acude con este mensaje de entusiasta adhesión a su ilustre correligionario el partido republicano federal español, representado por la Asamblea municipal de Madrid y quienes subscriben este documento.

La gallardía y acierto con que habéis sabido interpretar nuestras doctrinas y aspiraciones en el conflicto mundial, cuyo feliz término presenciaremos muy pronto, bastarían para justificar este humilde homenaje, pero nos consideramos doblemente obligados a manifestar el aplauso ferviente de nuestro partido, porque con admirable oportunidad formulasteis la futura Sociedad de las Naciones, que nuestro inolvidable Pi y Margall presintió en 22 de junio de 1894 al redactar los últimos párrafos del programa.

Somos, pues, señor Presidente federal, hombres de la misma familia, que al celebrar su fiesta abren los brazos y levantan el corazón en un momento de efusiva intimidad para felicitar al correligionario insignie que para bien y progreso de la humanidad hace un perfecto uso de los deberes que le confirió el pueblo soberano.

¡Que la gratitud de los hombres buenos y el justo fallo de la historia premie vuestros servicios a la paz y a la civilización!

Madrid, 12 de octubre de 1918.

Por el Consejo Nacional Federal : Ernesto López Parra, abogado; Antonio Llorente, catedrático y ex diputado a Cortes; Eleuterio Saornil, comerciante y concejal de Madrid; Daniel García Albertos, abogado y diputado provincial por Madrid.—Por el Círculo Republicano Federal : Antonio Santana, empleado; Ramón Freire, taquígrafo.—Por la Asamblea municipal de Madrid : Francisco Plaza y Luis Gallego Nacar, empleados.—Por la Juventud Fe-